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 öffentliche N I E D E R S C H R I F T 

VERTEILER: 
 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss, HA/014/ XI 

Sitzung am : 19.05.2014 

Sitzungsort : Sitzungsraum 2 Rathausallee 50, 22846 Norderstedt 

Sitzungsbeginn : 18:15 Sitzungsende :  

 

Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung 

 
 

Das Ergebnis der Beratung ergibt sich aus den Anlagen, die Bestandteil dieser Niederschrift 
sind. 
 

Genehmigt und wie folgt unterschrieben:  

Vorsitzende/r : gez. Gert Leiteritz 

Schriftführer/in : gez. Alex Stäcker 
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T E I L N E H M E R V E R Z E I C H N I S 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss 

Sitzungsdatum : 19.05.2014 

 
 

Sitzungsteilnehmer 
 
Vorsitz  

 Herr Gert Leiteritz  
 

Teilnehmer  

 Herr Miro Berbig  
 Herr Arne - Michael Berg  
 Frau Katrin Fedrowitz ab 18:17 Uhr 
 Herr Detlev Grube  
 Frau Sybille Hahn  
 Herr Jürgen Lange  
 Frau Petra Müller-Schönemann  
 Herr Reimer Rathje  
 Herr Volker Schenppe  
 Herr Tobias Schloo bis 18:17 für Frau Fedrowitz 
 Frau Katrin Schmieder  
 Herr Klaus-Peter Schroeder  
 Herr Emil Stender  
 Frau Ruth Weidler  
 

Verwaltung  

 Herr Thomas Bosse Erster Stadtrat 
 Herr Hans-Joachim Grote Oberbürgermeister 
 Herr Rene Hoerauf FB 682 
 Frau Manuela Petersen-Sielaf FB 111 
 Herr Jens Rapude FB 110 
 Frau Anette Reinders Zweite Stadträtin 
 Herr Alex Stäcker FB 113 - Protokoll 
 

sonstige  

 Frau Angelika Kahlert Seniorenbeirat 
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V E R Z E I C H N I S   D E R 
T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 
 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss 

Sitzungsdatum : 19.05.2014 

 

 

Öffentliche Sitzung 

TOP 1 :  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
TOP 2 :  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
TOP 3 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
TOP 3.1 :  
Anfrage Herr Adam zum Thema "Garstedter Dreieck" 
 
TOP 4 : M 14/0210 
2. Halbjahresbericht 2013 des Amtes 21 - Buchhaltung - 
 
TOP 5 : B 14/0222 
Überplanmäßige Auszahlung im Finanzplan 2014 für die Unterbringung der Pfadfinder 
im Gebäude der zukünftigen Mensa der Grundschule Falkenberg 
 
TOP 6 : B 14/0234 
Strukturreform der Freiwilligen Feuerwehren 
hier: Genehmigung von zwei weiteren stellvertretenden Gemeindewehrführern 
 
TOP 7 :  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
TOP 8 :  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
TOP 8.1 :  
Bericht Herr Grote zum Thema "Jahresabschluss 2013" 
 
TOP 8.2 :  
Bericht Herr Grote zum Thema "Niederschrift Fluglärmschutzkommission" 
 
TOP 8.3 :  
Bericht Herr Grote zum Thema "Beantwortung der Anfragen von Frau Hahn aus der 
Sitzung des Hauptausschusses vom 05.05.2014" 
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TOP 8.4 :  
Anfrage Herr Grube zum Thema "Sponsoring Norderstedter Opernball" 
 
TOP 8.5 :  
Anfrage Herr Grube zum Thema "Informationen an die Presse" 
 
TOP 8.6 :  
Anfrage Frau Hahn zum Thema "Überplanmäßige Beträge" 
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T A G E S O R D N U N G S P U N K T E 

 

Körperschaft : Stadt Norderstedt 

Gremium : Hauptausschuss 

Sitzungsdatum : 19.05.2014 

 

Öffentliche Sitzung 

  TOP 1:  
Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Der Vorsitzende, Herr Leiteritz, eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden, stellt die form- 
und fristgerechte Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit 14 Mitgliedern fest. 
 
 
  TOP 2:  
Beratung und Beschlussfassung zur Tagesordnung sowie Entscheidung über die 
Nichtöffentlichkeit einzelner Tagesordnungspunkte 
 
Frau Fedrowitz nimmt ab 18:17 Uhr an der Sitzung teil. 
 
Herr Grote bittet darum, dass zwei Anträge der Verwaltung, „Überplanmäßige Auszahlung im 
Finanzplan 2014 für die Unterbringung der Pfadfinder im Gebäude der zukünftigen Mensa 
der Grundschule Falkenberg“ und „Strukturreform der Freiwilligen Feuerwehren“ der 
Tagesordnung unter den Tagesordnungspunkten 5 und 6 angefügt werden.  
 
Abstimmung über die Aufnahme der Dringlichkeitsanträge in die Tagesordnung: 
Bei 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
Abstimmung über die Nichtöffentlichkeit der Tagesordnungspunkte 9 und 10:  
Bei 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
Abstimmung über die so geänderte Tagesordnung: 
Bei 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
  TOP 3:  
Einwohnerfragestunde, Teil 1 
 
 
  TOP 3.1:  
Anfrage Herr Adam zum Thema "Garstedter Dreieck" 
 
Herr Andreas Adam, wohnhaft in der Ochsenzoller Straße 171a in 22848 Norderstedt gibt 
seine Anfragen schriftlich zu Protokoll (Anlage 1). 
 
Herr Grote, Frau Reinders und Herr Bosse antworten direkt.  
 
Herr Bosse sagt eine schriftliche Beantwortung zu. 
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  TOP 4: M 14/0210 
2. Halbjahresbericht 2013 des Amtes 21 - Buchhaltung - 
 
Fragen der Mitglieder des Ausschusses werden von Herrn Rapude beantwortet. 
 
Der Halbjahresbericht 2013 des Amtes 21 wird von den Mitgliedern des Ausschusses zur 
Kenntnis genommen. 
 
 
  TOP 5: B 14/0222 
Überplanmäßige Auszahlung im Finanzplan 2014 für die Unterbringung der Pfadfinder 
im Gebäude der zukünftigen Mensa der Grundschule Falkenberg 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Grote, Frau Reinders und Herrn Rapude 
ausführlich beantwortet. 
 
Der Ausschuss diskutiert. 
 
Es wird bemängelt, dass der Ausschuss für Schule und Sport nicht über die erweiterte 
Maßnahme abgestimmt hat.  
 
Herr Grote erläutert den Mitgliedern des Ausschusses die Herangehensweise der Verwaltung 
unter Berücksichtigung der GemHVO-Doppik. 
 
Herr Grube stellt einen Antrag zur Geschäftsordnung: 
Er beantragt, dass über den Tagesordnungspunkt vorbehaltlich abgestimmt wird und dem 
Ausschuss für Schule und Sport zur Kenntnis vorgelegt wird. 
 
Der Ausschuss nimmt die Diskussion wieder auf. 
 
Abstimmung über den Geschäftsordnungsantrag 
9/5/0 Mehrheitlich angenommen. 
 
Beschluss 
Der Leistung der überplanmäßigen Auszahlung auf dem Produktkonto 211000.785102 – 
Grundschulen, Aufenthaltsraum GS Falkenberg – in Höhe von 360.000 € wird zugestimmt. 
 
Deckungsmittel stehen zur Verfügung durch Minderauszahlungen auf dem Produktkonto 
211000.785153 – Grundschulen, Immenhorst/OGGS. 
 
 
Abstimmung: 
Bei 10 Ja-Stimmen und 4 Enthaltungen einstimmig beschlossen. 
 
 
  TOP 6: B 14/0234 
Strukturreform der Freiwilligen Feuerwehren 
hier: Genehmigung von zwei weiteren stellvertretenden Gemeindewehrführern 
 
Herr Grote erläutert im Zuge der Strukturreform der Freiwilligen Feuerwehr die Notwendigkeit 
von zwei zusätzlichen stellvertretenden Gemeindewehrführern und gibt ein Schreiben des 
Innenministeriums schriftlich zu Protokoll (Anlage 2). 
 
Fragen der Ausschussmitglieder werden von Herrn Grote beantwortet. 
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Beschluss 
Vor dem Hintergrund der Sicherstellung des abwehrenden Brandschutzes und der 
technischen Hilfeleistung in der Stadt wird beschlossen, dass zukünftig zwei weitere 
Stellvertreter des Gemeindewehrführers gewählt werden können. 
 
Abstimmung: 
Bei 14 Ja-Stimmen einstimmig beschlossen. 
 
 
  TOP 7:  
Einwohnerfragestunde, Teil 2 
 
Es werden keine Einwohnerfragen gestellt. 
 
 
  TOP 8:  
Berichte und Anfragen - öffentlich 
 
 
  TOP 8.1:  
Bericht Herr Grote zum Thema "Jahresabschluss 2013" 
 
Herr Grote gibt die Zahlen des Jahresabschlusses 2013 zu Protokoll (Anlage 3). 
 
 
  TOP 8.2:  
Bericht Herr Grote zum Thema "Niederschrift Fluglärmschutzkommission" 
 
Herr Grote gibt die Niederschrift der letzten Fluglärmschutzkommission zu Protokoll  
(Anlage 4). 
 
 
  TOP 8.3:  
Bericht Herr Grote zum Thema "Beantwortung der Anfragen von Frau Hahn aus der 
Sitzung des Hauptausschusses vom 05.05.2014" 
 
Herr Grote gibt die Beantwortung der Anfragen von Frau Hahn aus der Sitzung des 
Hauptausschusses vom 05.05.2014 zu Protokoll (Anlage 5). 
 
 
  TOP 8.4:  
Anfrage Herr Grube zum Thema "Sponsoring Norderstedter Opernball" 
 
Herr Grube gibt seine Anfrage zum Thema „Sponsoring Norderstedter Opernball“ schriftlich 
zu Protokoll (Anlage 6) 
 
 
  TOP 8.5:  
Anfrage Herr Grube zum Thema "Informationen an die Presse" 
 
Herr Grube fragt an, wie es sein kann, dass Informationen zu einer Ausschusssitzung, zu 
welcher noch kein Protokoll versendet wurde, vorab an die Presse gelangen konnten. 
 
Herr Bosse antwortet direkt. 
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  TOP 8.6:  
Anfrage Frau Hahn zum Thema "Überplanmäßige Beträge" 
 
Frau Hahn merkt an, dass in einer Umweltausschusssitzung ein Halbjahresbericht mit einer 
Liste überplanmäßigen Beträgen in Höhe von insgesamt 800.000€ nicht richtig nachvollzogen 
werden kann. 
 
Frau Hahn bittet zu prüfen, was dort im Detail verbirgt.  
 
Herr Grote sagt eine Prüfung zu. 
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